

fige, die nur gegen Morgen und gegen Abend so genannt werden, in Absehen auf die Körper gegen Morgen und Abend, die da wirklich in solcher unendlichen Größe sind oder seyn können. Noch weiter gleichwie die unendliche Größe, eben darum, weil sie unendlich, unzertheilich ist, nicht geringer und nicht größer als die Gottheit, als wovon sie nicht unterschieden: Desgleichen das Spatium ist nichts anders, als die unendliche Größe Gottes, eben darum, weil es unendlich ist, so hat es auch keine Theile, in welche es könnte zergliedert werden. Zuletzt, eben so auch der Mensch, und daß er vernünftig ist, sind nichts mehr und weniger als der Mensch allein, um deshalben, weil ja ein Mensch und vernünftig seyn einerley ist: Also auch die unendliche Größe gegen Morgen und gegen Abend, sind nicht größer und haben nicht mehr Theile, als die unendliche Größe gegen Morgen alleine, oder der Raum gegen Morgen allein, um deshalben, weil ja die unendliche Größe gegen Morgen und Abend, oder der Raum gegen Morgen und Abend einerley sind. Wenn man nun wolte sagen, daß die Ewigkeit und unendliche Größe Gottes mögliche Theile habe, und wenn man sagen wolte,